

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCENTRADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Viernes 19 de Junio de 1914

NÚM. 1.510

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Instrucción

Pastoral

Sobre la entronización del Corazón de Jesús en el hogar

Nuestro amado Prelado ha publicado la siguiente instrucción en el Boletín Oficial de esta diócesis:

"Es notorio y consolador el incremento que ha tomado entre los fieles del orbe católico la devoción al Sagrado Corazón de Jesús, desde el momento feliz en que fué propuesta al mundo como adecuado obsequio al Redentor adorable y como medio eficazísimo de obtener las gracias y auxilios convenientes para la propia santificación y para la prosperidad de toda obra buena.

Poco há, esta devoción gratísima tuvo bellos renuevos que han crecido pomposamente extendiéndose desde Valparaíso de Chile, no sólo por las vastas regiones de América, sino también por Europa, protegiendo millares y millares de casas cristianas.

Así puede describirse la hermosa y tiernísima práctica de entronizar la imagen del défco Corazón en los hogares, propagada rápidamente por el mundo, con gloria de Jesús, provecho de las almas, y satisfacción de sus iniciadores meritisimos.

Al celo de éstos no se olvidó la Diócesis de Mallorca, y oportunamente Nos dirigieron recomendación muy fervorosa y razonada. Desde el primer instante plúgonos la iniciativa, y creíamos que había de ser aquí bien recibida y que había de fructificar abundantemente. Por esto, próxima la fiesta que la Iglesia dedica a honrar el Corazón Sacratísimo, estimamos llegada la oportunidad de dar a conocer lo que es la Entronización del Corazón de Jesús en el hogar.

Ante todo será bien advertir que no es cosa recientemente excogitada, sino aplicación práctica de la devoción genuina, y manera legítima de aspirar a que se cumpla en las familias aquella promesa preciosísima: "Benediciré las casas en que está expuesta y sea venerada la imagen de mi Sagrado Corazón."

No puede desconocerse que la familia es objeto de la predilección de Jesús. Aunque quiso juntar maravillosamente en María la dignidad de Madre con una inmarcesible virginidad, fué asociado el Patriarca San José a todas las vicisitudes de la vida oculta del Salvador, mediante un desposorio glorioso. Durante un período de treinta años se encierra el Mesías prometido en el retiro de una casa humilde, hasta el punto de que toda su historia se cifra en estas palabras brevísimas: "Les estaba sujeto...". Y al llegar el momento en que ha de presentarse públicamente al mundo, obra el primer milagro de que nos da cuenta el Evangelio, en un banquete nupcial, para santificar así el matrimonio por el cual se constituye la familia, y darnos un indicio de la estima en que tiene una institución cuya inviolabilidad había de proclamar y que tendría en lo sucesivo la excelstividad y el valor del Sacramento.

Nadie, pues, como Jesús tiene el singular derecho a ocupar el centro de la familia, y ejercer en ella la más alta y dulce soberanía. Nada, por consiguiente, tan natural y espontáneo como erigir un trono a Jesús en cada casa cristiana, para que reine sobre los corazones de todos aquel Corazón Santísimo que nos amó inmensamente, sin mérito alguno de parte nuestra.

Bello símbolo de todo esto es la Entronización de la imagen del Sagrado Corazón en el hogar. Mas, para que esta solemnidad sea todo lo que

debe ser, se requiere que haya una verdadera consagración de las almas al culto y al amor de Jesús, especialmente en cuanto están unidas entre sí con vínculos de familia, de modo que el Corazón Divino impere sobre la colectividad, y para El sean los actos y funciones de la misma, sin sustraer nunca a tan benéfica y ennobecedora dominación.

De estos principios es fácil inferir cuáles han de ser las condiciones y propiedades de la piadosa ceremonia, para que cumpla su fin, y sea grata a Dios y de provecho a las almas. Pueden reducirse a tres, incluyendo así todo lo sustancial de la misma, sin complicación de accidentes que dependan de causas muy variadas, ajenas a la esencia del acto.

Lo primero es comprender bien que la Entronización ha de ser un acto de familia; y, por consiguiente, este acto será tanto más perfecto en su línea, cuanto más plenamente pueda decirse y resulte que es de la familia. Así, pues, conviene que lo ejecute la persona que es cabeza de la misma, que estén presentes todos los individuos de ella, que aun los ausentes se asocien moralmente y que los difuntos sean objetos de caritativa recordación. Para que la fiesta no sea una exterioridad vacía, es principalísimo que todos los que han de celebrarla empiecen por disponerse y unirse conculgando devotamente.

Lo segundo es elegir el lugar en que ha de hacerse la Entronización. Siendo ésta un reconocimiento de la Soberanía de Jesús sobre la familia, es necesario que la imagen del Sagrado Corazón sea colocada en el sitio preferente de la casa, donde se considere que ha de atraer más poderosamente la reverencia y el amor y resulte más patente y glorioso el vasallaje.

Lo tercero es fijar el tiempo en que sería más oportuna la solemnidad doméstica. Para ello ha de escogerse un día señalado en la historia de la familia, por algún suceso o circunstancia que lo haga especialmente memorable. Además, la fecha de la entronización habrá de quedar fijada en la mente de todos, para celebrarla anualmente, como una fiesta peculiar de la familia, que tenga su puesto entre las fiestas generales del Sagrado Corazón y que pueda ser recordada amorosamente a la presencia de Jesús, ya en las alegrías, ya en las adversidades.

Por lo que toca a la ceremonia misma, es de advertir que nada hay prescrito sobre la materialidad de la imagen. Puede ser ésta una estatua o un cuadro, previamente bendecida o que se bendiga en el mismo acto, y, aun si fuese caso difícil, no es requisito indispensable la bendición. Únicamente pueden dárlos los que están facultados por una de las reservadas según el Ritual Romano.

Se dirá por todos el Credo, como profesión de la santa fe católica; se leerá además el acto de consagración; luego se rezará una vez el Padrenuestro con el Avemaría por los difuntos de la familia. Después la persona que sea cabeza de la misma familia entronizará la imagen colocándola en el sitio escogido. Ante ella se rezará una oración dirigida al Corazón de Jesús, la Salve al Corazón de María y las jaculatorias que se indicarán en el lugar correspondiente. Si está presente algún sacerdote, éste dará la bendición a los circunstantes.

Conociendo cuanto ha arraigado y cuán extenso y vigoroso es el culto del Sagrado Corazón en esta Diócesis de Mallorca, esperamos que las familias, y aun las sociedades que se precian de cristianas, competirán en celo para hacer en sus domicilios, cuanto antes y con disposiciones siempre mejores, la entronización

explicada. Los reverendos sacerdotes, los que forman parte de alguna asociación piadosa y los que tengan la dicha de ver presididas sus casas por el Divino Rey, serán otros tantos preconizadores de esta excelente obra y ella les servirá para ayudarles a la propia santificación, para desagrar a la Divina Majestad y para difundir la gloria del Señor y con ésta la abundancia de todos los bienes. Así se harán más y más acreedores a que se cumpla en ellos aquella gran promesa del Salvador: "Las personas que propagan esta devoción, tendrán escrito su nombre en mi Corazón y jamás será borrado de El."

Con el más vivo deseo de que obtengamos juntos felicidad tan inefable, enviamos a todos la Pastoral Bendición en nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

Dada en Palma a los 14 de Junio, Dominica infraoctava del Corpus, del Señor de 1914.

PEDRO, OBISPO DE MALLORCA.
L. S. Por mandato del Rdo. Obispo, mi Señor.—Lic. Juan Quetglas, Canónigo Vice-Secretario.

Advertencias

1.ª—Para bendecir las imágenes del Sagrado Corazón están facultados por todo el presente año los M. I. Sros. Capitulares, Rdos. Párrocos, Vicarios en filiales, Rectores de asociaciones canónicamente erigidas y los sacerdotes de los Institutos Religiosos establecidos en Mallorca.

2.ª—Se recomienda a los Reverendos Directores de asociaciones piadosas que formen algunas secciones para dar a conocer y propagar entre las familias la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

3.ª—Todos los que dirijan algún acto de entronización, enviarán nota al centro diocesano que hemos constituido en esta forma:

Director.—M. I. Sr. D. Juan Quetglas y Prats, Canónigo.
Secretario.—Rdo. D. Juan Vich y Nebot, Pbro.

Ceremonial

El día fijado de antemano se reúne toda la familia en el salón de la casa; el sacerdote, revestido de sobrepelliz y estola, bendice enseguida, conforme al Ritual, la imagen del Sagrado Corazón de Jesús como Soberano de dicho hogar, previa recitación de las oraciones.

La imagen, artística en lo posible, puede ser grabado, pintura o estatua y debe ser colocada en lugar preferente del salón, en desagravio de la posición que sufre en todas partes Jesucristo.

MADRID

Sólo ruido...

Aunque el Gobierno da a entender lo contrario, parece que en la próxima semana, a mediados de ella, según unos, al final, según otros, se cerrarán las Cortes. Y si es así, todo lo celebraremos, porque de celebrar es que se haga punto en el espectáculo que viene ofreciéndose en los debates, sobre todo los que se mantienen en la llamada Cámara baja, en los cuales, un día sí y otro también, se repiten los mismos argumentos, casi con idénticas palabras, y lo mismo por las intervenciones de la oposición que por las ministeriales. Es una discusión que no se debe decir que fatiga, porque se agravia a la verdad no afirmando que así sea.

¿Resultado positivo? Absolutamente ninguno. El debate no ha venido a aclarar los puntos oscuros ni dudosos. Lo que antes de iniciarse

desconociera el país, desconocido e ignorado continúa para él, con la añadidura de haber perdido para siempre la esperanza de ver desvanecidas las dudas o desconocidos los velos que envolvían la última crisis. Ni siquiera se ha querido contestar a una pregunta concreta del Sr. Buller diciéndole quién dió en Palacio la seguridad de que aun mandando a Maura a la reserva no se dividiría el partido conservador. Y, para este resultado, quince días de discursos y más discursos, los cuales, bien expresados, no darían sustancia, expresada lanamente, para más de dos pliegos de papel.

Porque ¿qué sabemos ahora que no supiésemos antes? Que se ha tirado y acaso conseguido eliminar a Maura; que Dato y Romanones están en inteligencia para impedir que se cuele en el Gobierno otros elementos que no pertenezcan a las respectivas idoneidades; que no cambia la política que se sigue en Marruecos; que unos y otros quieren que los den vivir con comedia y que, en resumen de cuentas, no hay otra aspiración ni otro programa que el de ir saliendo del apuro de hoy y disponiéndose para salir, sea como sea y por los medios que sean, del día mañana.

Esto es todo. Y para eso no hacían falta tantos discursos, porque los hechos lo demuestran y evidenciaban suficientemente. ¿Para qué habían de traer a Dato sino para intentar la eliminación de Maura? ¿Y para qué había de hacerse todo según el plan de Romanones, sino para que la posición política de éste se consolidara e impusiera?

Ahora que el hombre propone y Dios dispone, pero las disposiciones del Omnipotente pocas veces se han cumplido con discursos. Basta con tener en cuenta que, cuando El quiso legislar, eligió a un tartamudo, el cual es bien posible que con este sistema no hubiera podido ser ni alcalde de barrio.

Miguel Peñafior
Madrid, Junio de 1914.

Corresponsal
La Puebla, 16 de Junio.

De la Isla de Menorca

Como dato demostrativo de la importancia de la industria y comercio de Ciudadela, a la vez que expresivo de la labor impropia que tiene la estafeta de correos de dicha ciudad, basta saber que los paquetes postales expedidos el año último transcurrido suman 31.028 y los recibidos 4.336. Los giros postales han sido 1.034, con 50.522'86 pesetas y los pagados 318, con 15.957'35 pesetas. Valores declarados: los nacionales expedidos fueron 312, con 294.057'40 pesetas y los recibidos 284, con 204.237'09 pesetas. Los internacionales despachados 20, con 7.616 pesetas, y los recibidos 16, con 5.930 pesetas. Los certificados impuestos suman 1.847, y los pliegos oficiales expedidos 4.771. Ocho fueron los objetos asegurados en dicha oficina, y los recibidos doce. Las cartas de España recibidas durante el año fueron 57 mil 443, sin contar las innumerables que vienen de América.

—Hállase actualmente en Ciudadela el Reverendo P. Roberto Redal, de la Orden de Predicadores, predicando en la iglesia de San Agustín importantes sermones, con motivo de celebrarse en dicha iglesia solemnes cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Las excelentes cualidades de orador que distinguen al Padre Redal atraen mucho auditorio a sus predicaciones y es de esperar

sea fécula en frutos de santificación y labor apostólica de ese benemérito hijo de la Religión Dominicana.

—A consecuencia de haber sido clausurada la escuela ferrerista de Alayor, los elementos revolucionarios de esta Isla emprendieron una furiosa campaña en son de protesta, celebrando con este motivo una manifestación, que tuvo escasa importancia, pues se calcula que tomaron parte en ella sólo unas nuevecientas personas, entre hombres y mujeres.

Este número no ha correspondido, ni mucho menos, a los trabajos de propaganda que habían hecho en todo la Isla para que el acto resultara muy sonado.

En cambio, los elementos de orden preparan para el próximo domingo una contra-manifestación, que promete ser grandiosa y que superará mucho a la revolucionaria. No se trata, en este caso, de un asunto meramente político, sino más bien de un acto de adhesión a la enseñanza

Sección informativa

De La Puebla

Ya que en la última correspondencia anunciábamos la abundantísima cosecha de patatas, nos toca hoy comunicar la triste nueva de su pérdida casi total, por cuanto las últimas lluvias excesivas han retardado su extracción o recolección, y han quedado putrefactas, en su mayor parte, por la sobranza humedad.

Las patatas "bolado", se cotizan a cuatro pesetas el quintal, y la clase "bufé", o blancas a catorce reales.

—La cosecha de habas resultará escasísima. De las gavillas de habas y de otros granos que no fueron arrasados por la corriente de las primeras lluvias, muchos han germinado sobre la misma tierra por sobranza de agua y falta de sol, con las lluvias posteriores.

Por este motivo, los daños son incalculables, y nuestros agricultores tienen apenado el corazón.

Esto no obstante, estando en pleno período de siembra del arroz y de las habichuelas, las mujeres ganan cuatro pesetas, además de la manutención, y los hombres segadores con guadaña ocho pesetas, también con manutención.

Las habichuelas viejas para siembra se cotizan hasta a ocho reales el almod.

Corresponsal
La Puebla, 16 de Junio.

Los tranvías eléctricos

A la lista de señores y entidades que han prestado su cooperación y que publicamos hace días, hemos de añadir los siguientes, que posteriormente se han adherido:

Don Manuel Salas, don Bartolomé Bosch Cerda, don Gabriel Ros Juliá, don Antonio Puigserver y de Rentiere, señora viuda de Campomar, don Francisco Segura Tarongí, Banco Agrario, don Bernardo Mesquida Puigserver.

Don Gaspar Alomar, don Cayetano Miró Fuster, don Juan Miró Fuster, don Martín Marqués, don Cayetano Forteza, doña Margarita Lladó viuda de García, don Francisco Segura, don Miguel Moll, don Miguel Binimelis Quetglas, don Gregorio Crespo Herrero, don Miguel Oliver Xamena, don Manuel Cirer, don Juan Crespo.

Don Jaime Serra Orell, don Francisco González Briones, doña Margarita Frau Vey, don José Forteza Rey, don Antonio Corró, don Juan Valenzuela, señores Salom y Rullán, don Miguel Moragues, don Pedro J. Esbarrach, don Mateo Alcina Henales, don Pedro Canet.

Don Pablo Homs, don José Marqués Palou, don Pedro Fuster Forteza, don Mariano Nadal Mora, don Rafael Juan Roca, don Bernardo Roca Rayó, don Pedro Monlau Homar, don

Guillermo Costa y don Guillermo Carbonell Vives.

(Se continuará)

La parada de la calle de la Marina

El presidente de la Comisión de Gobierno y Policía del Ayuntamiento, don Gabriel Villalonga y Olivar, ha dispuesto que, constantemente, esté un barrendero municipal en la parada de carruajes de alquiler de la calle de la Marina, al objeto de que la esté limpiando a medida que vayan ensuciándose las caballerías.

También el señor Villalonga y Olivar ha dado órdenes a la guardia municipal para que impida que los cocheros de punto en dicha calle hagan en la parada la mezcla de paja y alfalfa que se da a las caballerías.

Al aplaudir las mencionadas medidas, creemos que éstas deberían hacerse extensivas a las demás paradas de carruajes de alquiler de esta ciudad.

Sobre una gestión

El diputado provincial Sr. Victory visitó anteayer al presidente de la Diputación, señor Riquer, enterándose minuciosamente de las gestiones realizadas en Madrid por él y por el señor Wallis y de las que ya habíamos en estas columnas.

El señor Riquer dirigió en seguida el siguiente telegrama a los Ministros de la Gobernación y de la Guerra:

"En nombre de la Corporación agradezco vivamente V. E. múltiples atenciones dispensadas a sus representantes señores Victory y Wallis, así como decidido apoyo prestado a proyecto creación Comisiones mixtas en Mahón e Ibiza, esperando confiadamente será aquel aprobado Cortes Octubre, conforme se ha prometido. — Presidente Diputación, Riquer."

Se ha presentado en la casa-cuartel de la Benemérita del puesto de Felanitx el vecino de la misma ciudad Lorenzo Coll Tarongí y su esposa María Prohens Barceló, ambos con la cabeza ensangrentada, manifestando que habían sido maltratados de palabra y obra por Francisco Vaquer, por la esposa de éste, Magdalene Rotger y por la hija de ambos Margarita. Añadieron que el hecho había ocurrido en la plaza del Progreso, en aquella ciudad.

El Lorenzo presentaba una herida en la oreja derecha y su esposa cinco heridas en la cabeza.

Según las pesquisas practicadas por la guardia civil y que ésta comunicó al Sr. Gobernador, entre unos y otros se sostuvo una riña, de la que también resultó herida la joven Margarita Vaquer, que presentaba una herida en la nalga derecha, efecto

Riña en Felanitx

Se ha presentado en la casa-cuartel de la Benemérita del puesto de Felanitx el vecino de la misma ciudad Lorenzo Coll Tarongí y su esposa María Prohens Barceló, ambos con la cabeza ensangrentada, manifestando que habían sido maltratados de palabra y obra por Francisco Vaquer, por la esposa de éste, Magdalene Rotger y por la hija de ambos Margarita. Añadieron que el hecho había ocurrido en la plaza del Progreso, en aquella ciudad.

El Lorenzo presentaba una herida en la oreja derecha y su esposa cinco heridas en la cabeza.

Según las pesquisas practicadas por la guardia civil y que ésta comunicó al Sr. Gobernador, entre unos y otros se sostuvo una riña, de la que también resultó herida la joven Margarita Vaquer, que presentaba una herida en la nalga derecha, efecto

de pertenecer en propiedad, aquella confesión, en fin, que yo había soñado, trágica y familiar a la vez, y en la cual el arte, copia sincera de la naturaleza, iba a deslizar el gozo imprevisto hasta en medio de las lágrimas.

Este era mi libro, doblemente mío. Estaba ante mis ojos; lefalo yo antes de haberlo escrito, y hasta me causaba admiración viéndolo a veces punzante, a veces cómico, según la página abierta, pero siempre verdadero; ¿por qué? Porque yo había realmente derramado tantas esas lágrimas y gozado de esas alegrías.

¿Vos? se me dirá. ¿Tratarían, en efecto, de vos mismo? Pero entonces, ¿quién era este Juan, cuyo retrato, tan distinto del vuestro, habéis trazado? Vos le habíais prestado numerosas cualidades, y entre ellas la ciencia y la elocuencia; habíais llegado a hablar hasta de una "chispa de genio", que tenía. Seguramente vos no podéis ser éste. ¿Quién es?

Todo pecado, aun siendo venial, trae consigo su penitencia. Esta cuestión, a la cual no es fácil responder, ha sido propuesta desde luego y cien veces repetida. Muchos críticos se han tomado el trabajo de resolverla a su manera. Se

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

Las etapas de una conversión

EL GOLPE DE GRACIA

INTRODUCCIÓN

A MIS AMIGOS DESCONOCIDOS

Las tres partes anteriores de este libro han tenido numerosos lectores, muchos de los cuales reclaman con instancia su desenlace. A ellos hablo en esta página preliminar, porque verdaderamente han llegado a ser mis amigos.

Después de empezada la obra mi plan no ha variado en su conjunto, aunque diversas necesidades lo hayan modificado en detalle. Desde el principio quise, y quiero todavía, trazar el itinerario de la gracia divina, marchando al encuentro de un pobre llamado Juan que no la busca, sino que más bien huye de ella.

Este viaje misterioso se compone de muchas etapas. Varias veces me he preguntado si era conveniente dar a todas igual importancia, y si, por ejemplo, debía yo seguir a Juan paso a paso en su

marcha a través de una selva de aventuras, para obtener por medio del contraste la mayor suma posible de efecto religioso y literario cuando llega al término de este largo camino, o sea a la puerta austera y dulce que el orgullo encuentra despiadadamente cerrada, pero que abre las dos hojas de su hospitalidad al primer llamamiento de la humildad arrepenida.

En otros términos, ¿qué hacer de Juan, mi pobre, en la edad de las pasiones? Tal es la cuestión que propuse, no sólo a mí mismo, sino a los que me guían en la vida. La cual cuestión no podía ser resuelta a la ligera; he vacilado, meditado, escuchado sobre todo: de aquí la tardanza en la publicación de mis últimos capítulos.

Hasta esta hora, nuestro Juan no es más que un niño; niño le presenté en la Muerte de un padre, niño todavía en la Primera comunión; pero he aquí que se ha vuelto hombre, y va a recorrer su camino a través del siglo. No he olvidado mi promesa de escribir "la historia de una inteligencia y de un corazón", que han sido presa de las ardientes ansias que devoran a nuestro siglo; quiero narrar esta historia, y para ello me reconcentro en mi propio corazón. ¿Puedo

yo hablar hoy como hablaba ayer? ¿en el mismo tono? ¿con igual negligencia? Y suponiendo que me sea fácil poner en escena muy honestamente y con suma prudencia esta brutal batalla de la vida, ¿producirá algún bien o mucho mal?

Ciertamente habría en esto algo de todo; la fealdad de mi esfuerzo acrecentando el bien podría disminuir el mal, pero no suprimirlo enteramente. Tal es el veredicto del jurado espiritual, donde yo tenía voz deliberativa, y que me ha dejado, a pesar mío, toda mi libertad.

Ahora bien; ¿en qué forma deberá usar de esta libertad? Desde el retiro donde Dios me ofrece refugio, como en puerto de salvación, ¿conviene a mi conciencia, felizmente apaciguada, agitar las otras conciencias, aunque sea con la excusa de la mejor intención? En verdad no lo creo; las buenas intenciones pueblan el infierno, dice el adagio, y los adagios casi siempre son verdaderos...

Sin embargo, alguno exigirá explicación más categórica y yo no la rehusó; héla aquí. Hacía mucho tiempo que la dificultad de lo que hablo se había presentado a mis ojos, pero no me inquietaba. Que me arrojé la primera piedra quien no conserve algún resto de vanidad en el fondo de su corazón; yo tenía confian-

za en mi estilo, juzgábame capaz de vencer el obstáculo, ya que no de destruirlo. La tinta que me había servido para escribir las *Moravillas del Monte San Miguel* mojaba aún mi pluma, cuando trazo al frente de una hoja blanca el título de estas páginas nuevas: *El Golpe de Gracia*, que tan formalmente prometía la peripecia final. Era grande mi alegría al ver que podía, en fin, salir la deuda contraída con los carísimos lectores de mi primera obra cristiana, pago que exigíanme cada día tantas amistosas reclamaciones.

¡Ah! no me faltaban fondos para esta empresa, yo lo afirmo. Los tenía en abundancia. Aun no había descendido a mi corazón para interrogar mis recuerdos, y ya los sentía subir en torbellinos. Jamás obedecen las muchedumbres; mis recuerdos llegaban en montón, proclamando la república, esto es el caos, en mi cerebro, que ya no podía resistir más. El tumulto de su insurrección me aturdí. Ellos me dictaban, hablando todos a la vez, me imponían su libro, página extraña, brillante, abundante, indiscreta, generosa, que me deslumbraba por su riqueza, que me encantaba por su juventud y me causaba miedo.

De una sola oleada esta turba se le-

vantaba, improvisada o más bien brotando completa así en su conjunto como en sus detalles; viviente porque era mi propia vida; ardiente, porque la incursión osadamente emprendida por mí a través de mi pasado abría de nuevo las llagas y frotaba las cicatrices que solamente la penitencia tiene el privilegio de tocar impunemente.

La tentación, ¿por qué ocultarlo? fué violenta, pero quedó vencida; la prueba no duró un solo día. El ángel malo, que conoce mi debilidad, hacía brillar a mis ojos el prestigio del éxito infalible, y me mostraba, frente de un peligro casi imaginario, la utilidad práctica de las enseñanzas que produciría mi ejemplo.

Muchas veces la tentación, al parecer anonadada, irguióse de nuevo en el curso de tan porfiada lucha; el sacrificio fué muy doloroso; en algunos momentos la voz del orgullo defendió la causa de mis recuerdos con decisión que no había yo notado en él después de mi vuelta a la obediencia. Ella me decía, como después me han repetido a menudo tantos amigos competentes y aun respetables eclesiásticos: "el escrúpulo no es cosa de Dios; guardaos de mutilar el talento que se os ha dado para hacer de él pleno uso. Predicar solamente a los convertidos no

es obra digna de vos. ¡Nunca el suicidio artístico! ¿Quién quiere vencer en el combate, contra el cual necesita armas que no estén cortadas o embotadas?"

En suma: yo he resistido, gracias a una fuerza que no es mía; pero ¡cuántos asaltos y perturbaciones! De tal suerte es mi condición, que el choque de un espíritu demasiado transigente me retiene en el recto camino por reacción; al contrario, el farisismo pomposamente estrecho me coloca fuera de los rails. No os engañéis; hay todavía jansenistas mal curados. Al fijar el pie sobre este polvo árido que desconfía de Dios, experimentaba irresistible deseo de vengar el amor divino. Parecíame que el aliento de un ángel me inspiraba, y que yo estaba llamado a definir la libertad.

Se va lejos y con velocidad por esta pendiente. Entonces era sobre todo cuando se sublevaba el egoísmo de mis recuerdos. Desde que cerraba los ojos veía sonreír en mi memoria las cosas íntimas, a las cuales renunciaba con tanta pena, y sin estar bien persuadido de que era mi obligación de renunciar a ellas; veía, digo, mis pobres alegrías y mis gratas penas, mis ambiciones, la ingenuidad de mis esperanzas, mis enterrecimientos, mis terrores, el drama que

me pertenecía en propiedad, aquella confesión, en fin, que yo había soñado, trágica y familiar a la vez, y en la cual el arte, copia sincera de la naturaleza, iba a deslizar el gozo imprevisto hasta en medio de las lágrimas.

Este era mi libro, doblemente mío. Estaba ante mis ojos; lefalo yo antes de haberlo escrito, y hasta me causaba admiración viéndolo a veces punzante, a veces cómico, según la página abierta, pero siempre verdadero; ¿por qué? Porque yo había realmente derramado tantas esas lágrimas y gozado de esas alegrías.

¿Vos? se me dirá. ¿Tratarían, en efecto, de vos mismo? Pero entonces, ¿quién era este Juan, cuyo retrato, tan distinto del vuestro, habéis trazado? Vos le habíais prestado numerosas cualidades, y entre ellas la ciencia y la elocuencia; habíais llegado a hablar hasta de una "chispa de genio", que tenía. Seguramente vos no podéis ser éste. ¿Quién es?

Todo pecado, aun siendo venial, trae consigo su penitencia. Esta cuestión, a la cual no es fácil responder, ha sido propuesta desde luego y cien veces repetida. Muchos críticos se han tomado el trabajo de resolverla a su manera. Se

de una cuchillada dada por el Lorenzo Coll, y varias contusiones. En el lugar del suceso recogió la Benemérita una navaja de grandes dimensiones y un garrote, que había empleado el Lorenzo Coll. Al Francisco Vaquer le fué ocupado un trinchete, que todavía tenía en la mano. Los heridos fueron curados por el médico D. Cristóbal Bennisar. El Juzgado entiende en el asunto.

La Fiesta de la Flor

El Alcalde, señor Conde de Olocau, dirigió ayer la siguiente comunicación a la Excma. señora doña Felisa de Borbón, esposa del Capitán general de estas islas: "Hónrase el Ayuntamiento de esta Ciudad en consignar en los libros de acta de sus sesiones los sentimientos de gratitud que V. E. ha inspirado a Mallorca entera al organizar la Fiesta de la Flor, tributo de la alegría al dolor, de los que gozan de la vida a los que sufren la implacable amenaza de la muerte, de los que poseen algo superfluo en holocausto a los que son víctimas de privaciones y necesidades. La grandeza del propósito, la generosidad, la abnegación con que V. E. supo inspirar estos actos, la caridad cristiana, que compartió con las damas y señoritas que fueron sus abnegadas colaboradoras, exaltaron los sentimientos, siempre piadosos y altruistas, de este vecindario, pero pocas veces exteriorizados con tanta vehemencia como en esta ocasión. Todas las clases sociales, todos los estados de fortuna tomaron parte en una fiesta que, con sonrisas de expansión vital y de júbilo, restañaban las llagas de la humanidad que siembran el duelo, el desconsuelo, el espanto en hogares y que tal vez el dolor más trágico proporcione por servirle de fondo la miseria. La ciudad de Palma, Señora, da las gracias a V. E. y a las almas caritativas que se pusieron al servicio de tan noble iniciativa; el nombre de Doña Felisa de Borbón quedará escrito en nuestros anales unido a las bendiciones de todo el pueblo. El Ayuntamiento de esta capital, al hacerse eco de este voto popular, ruega a V. E. que se digne aceptar el encargo de servir de intermediario para comunicar estos sentimientos de gratitud a las damas que formaron la Junta organizadora del festival, a las presidentas y adjuntas a las mesas peñoradas y a las señoritas que se desvelaron para recaudar un socorro para el hermano necesitado y doliente. Todas rivalizaron en noble emulación para exaltar la caridad. Para todas y para V. E. el frente de ellas pide Mallorca la bendición de Dios. Complázcome, Excma. señora, en cumplir el acuerdo de la Corporación municipal, comunicándole este voto unánime de gracias y reiterándole personalmente su más entusiasta admiración.—El Alcalde, Conde de Olocau."

EN LA CASA DE LA VILLA

Ca cuestión de las aguas. Ayer se reunió la Comisión especial de aguas, enterándose de la Real orden, últimamente dictada, denegando la solicitada condonación de los derechos reales correspondientes a la compra, por el Ayuntamiento, de los derechos sobre las aguas procedentes de la Fuente de la Villa. Los reunidos acordaron nombrar una comisión formada de los señores Alcalde, Pou y Reus, Alcover y Maspos (don José), Garau y Pons (don Benito), para que haga nuevos estudios y vea de encontrar medios para reproducir la petición de que se trata.

Para la Escuela Graduada. El señor Alcalde recibió ayer una Real orden del Ministerio de Fomento participando que se giraban 12.000 pesetas a que asciende la segunda partida de la cantidad que el Estado ha de abonar al Ayuntamiento por la construcción de la Escuela Graduada.

Las procesiones de ayer

Ayer se celebró la festividad del Corpus, con la solemnidad y esplendor acostumbrados, en la iglesia de la Anunciación (Casa de Misericordia). Por la tarde, a las seis y media, salió de dicha iglesia la procesión de costumbre, la que, como todos los años, recorrió, además de los tres patios de la Casa de Misericordia, la iglesia y la plaza del Hospital y la cuesta del Jardín Botánico. La procesión resultó muy lucida. Iban en ella los asilados de la Casa de Misericordia, buen número de niños y caballeros, y diferentes jóvenes asiladas en dicho establecimiento con el traje de Virgen. Asistieron también los empleados de la Diputación. Eran llevadas en andas las imágenes de San Luis Gonzaga, de San Vicente y de la Purísima. Levaba la bandera del establecimiento el capitán de Infantería señor Masot, y sostenían sus lazos seis pequeños acogidos en la Casa de Misericordia. Detrás del Santísimo, el que era llevado bajo palio, iban presidiendo la procesión, el presidente de la Diputación, don Ignacio Riquer, y el diputado provincial don Juan Llobera.

Cerraba la marcha la banda de música de dicho establecimiento, dirigida por don Baltasar Moya. El paso de la procesión fué presenciado por numeroso público. Después de la procesión se congregaron en el patio mayor de la parte superior de la Casa de Misericordia muchas personas, y allí oyeron varias composiciones que ejecutó la indicada banda.

En la Catedral Basílica se celebró también la acostumbrada procesión de Ocrava del Corpus, con el Santísimo Sacramento. Recorrió las calles de los alrededores, presenciando su paso buen número de personas. Muchas casas del tránsito aparecían con sus balcones adornados.

Tirada de pichón

El presidente interino de la Real Sociedad "La Veda", don Miguel Bronda, ha tenido la atención, que le agradecemos, de invitarnos a la Tirada de pichón que se celebrará en el campo de tiro del Corp Mari mañana, sábado, a las cuatro y media de la tarde. Asistirá al acto, el objeto de amenizarlo, la "Banda Municipal". Se tirará un premio para las señoras que asistan a la deportiva fiesta.

En la Audiencia

Causa por homicidio frustrado. Ayer se celebró en esta Audiencia la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Bauzá Llodrá, presunto autor de un delito de homicidio frustrado en la persona de don Simón Perelló, dueño del café "Carn Simó", de esta ciudad. La falta de espacio nos impide dar detallada cuenta del curso del juicio. El procesado fué condenado a la pena de ocho años y un día de prisión, pago de costas y accesorias, y pago de la cantidad de 1.500 pesetas como indemnización al perjudicado. La vista terminó a las once de la noche.

DEL MAR

Entradas. Ayer llegaron: El vapor "Balear", procedente de Marsella. Hoy han llegado los vapores siguientes: El vapor "Pío IX", procedente de Barcelona, con carga general. Y el "Cataluña", de Valencia.

Salidas. Ayer salieron los buques siguientes: La balandra "Pelayo", para Cartagena, con pólvora. Y los vapores "Rey Jaime II", y "Balear", para Argel y Barcelona respectivamente.

Despachados. Hoy deben salir los vapores siguientes: El "Isteño", para Ibiza y Alicante. Y el "Isia de Menorca", para Mahón.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Silverio, obispo y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las seis y tres cuartos Oficio matinal; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M. Continúan en San Cayetano dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María y se celebrarán los mismos actos que el día anterior. Otras funciones.—En San Felipe Neri, en la noche del 20 al 21, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso. Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Noticias militares

Destinos.—Se ha dispuesto que los soldados Antonio Saiva Marens, Miguel Salom Cerdá, y Bartolomé Mercadal, oficiales quintos del cuerpo de Telégrafos, con destino en la Compañía de Telégrafos de Mallorca los dos primeros y en la Sección de Intendencia de Mallorca el último, causen baja en sus respectivos cuerpos y alta definitiva en el Centro electro-técnico. El primer teniente de Artillería Emilio Nadal y Gussp, de la Comandancia de Mallorca, al 11.º regimiento montado. El segundo teniente de la escala de reserva de Artillería don Ramón Sampol y Alorda, de situación de reserva en Baleares y afecto de la Comandancia de Mallorca para el percibo de haberes, queda destinado en dicha Comandancia.

Notas de sociedad

Da viaje. Ayer a las cinco de la tarde salieron para Argel en el vapor "Rey Jaime II", don Vicente Ferrer, don Juan Bonet, doña Luisa Comas, don Lorenzo Oliver, doña Mercedes Parera, don Juan Cladera, don Damián Vives y don Pablo Castellat. También embarcó el vicario general de esta diócesis, M. I. señor don Antonio María Alcover. Para igual punto salió Margarita Xirgu, con su compañía. Para Barcelona salió el concejal del Ayuntamiento don Pedro Giménez.

Sueltos y noticias

La votación del Mensaje. El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha recibido el siguiente telegrama: "Madrid, 18 a las 22.—Mtro. Gorbón a Gobor. A las ocho de la noche se ha votado en el Congreso la contestación al mensaje de la Corona obteniendo el gobierno 183 votos contra 90 de todas las minorías reunidas.—Esta votación que ha sido acogida con grandes aplausos por la mayoría es una de las mayores que se registran en los precedentes parlamentarios. Saludo V. E. afectuosamente. Ganado. El "Cataluña", ha traído hoy de Valencia 231 cabezas de ganado lanar. OVILLO. ¿Que te receta el Doctor? Licor. ¿Licor te manda solo? del Polo. ¿Y de que Polo prescribe? de Orive. Dice que ya nadie vive con la dentura sana si no usa por la mañana Licor del Polo de Orive.

De Valencia han llegado esta mañana a las siete en el vapor "Cataluña", don Pedro Bestard, don Pablo Amengual, don Salvador Pérez, don Luis Vidal, don Leandro de Haro y señora, don Damián Frontera, don José Palos, don Vicente Sánchez y don Luis Jorge. También ha llegado el ingeniero agrónomo don Adolfo Vázquez.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Silverio, obispo y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las seis y tres cuartos Oficio matinal; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M. Continúan en San Cayetano dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María y se celebrarán los mismos actos que el día anterior. Otras funciones.—En San Felipe Neri, en la noche del 20 al 21, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso. Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Sueltos y noticias

La votación del Mensaje. El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha recibido el siguiente telegrama: "Madrid, 18 a las 22.—Mtro. Gorbón a Gobor. A las ocho de la noche se ha votado en el Congreso la contestación al mensaje de la Corona obteniendo el gobierno 183 votos contra 90 de todas las minorías reunidas.—Esta votación que ha sido acogida con grandes aplausos por la mayoría es una de las mayores que se registran en los precedentes parlamentarios. Saludo V. E. afectuosamente. Ganado. El "Cataluña", ha traído hoy de Valencia 231 cabezas de ganado lanar. OVILLO. ¿Que te receta el Doctor? Licor. ¿Licor te manda solo? del Polo. ¿Y de que Polo prescribe? de Orive. Dice que ya nadie vive con la dentura sana si no usa por la mañana Licor del Polo de Orive.

En toda dispensa debe existir el CALDO FACIL en Cubitos. Así se dispone siempre de una provisión de caldo pronto para el uso y que nunca falla.

Vicente Planas Médico especialista OBSTETRICIA Y OPERACIONES DE CIRUJIA GENERAL Correspondiente de la sociedad L'Obstetrique de Paris. Médico numérico de la Casa de Socorro de este Municipio. Participa a su clientela y al público en general, haberse encargado de nuevo de su consulta. Horas de 11 a 1, calle de la Lonja, 16

COLEGIO CASTELLANO

Calle de la Almudaina, 16. El día 22 de Junio actual comenzará en este Colegio un curso de repaso de todas las asignaturas del Bachillerato para los exámenes del próximo Septiembre. Director: Jerónimo Castaño Lluís. Horas de matrícula: de 12 a 14.

Plaza de Toros de Palma

Gran becerrada para el domingo 21 Junio, a beneficio de la "Cruz Roja", de Palma, se lidiarán 4 bravos becerras de una acreditada ganadería del Continente, actuando de matadores los señores D. Nicolás Ripoll y D. Francisco Hems.

Almacén para alquilar

Se alquila un almacén de mucha cabida con abundante agua de pozo y de fuente, apto para la confección de pulpa de albaricoque, sito en el Ensanche, frente la Escuela Graduada, con salida a la calle del Socorro, núm. 110. En el núm. 112 de la mentada calle informarán.

Preparación completa

Para ingreso en Correos. Por acreditados Oficiales del Cuerpo. Para informes: don Bartolomé Pons Soler.

Curación de la To

PASTILLAS J. MIRÓ. Espectrales y calmantes de la To. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Colón, 22, Pen. 2. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se ramite folletito a quien lo pide.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Entre moros y franceses

Madrid, 18 (245) Siguen las operaciones.—Combates sangrientos. Tánger.—Continúan realizándose nuevas operaciones que manda el general Gouraud. Estos días han destruido la Alcazaba de Benimgaza, lo cual realizara después de sangriento combate en el que tuvieron un cabo muerto y cinco soldados heridos. Después de este hecho de armas las columnas francesas descendieron por el valle de Inausen atrayendo a los moros hacia Gayate. Entonces se trabó nuevo combate, más sangriento que el anterior, entre los franceses y los moros. Estos huían atropelladamente, perseguidos por las balas que vomitaban las ametralladoras. Los cabileños tuvieron muchos muertos. Los franceses tuvieron un oficial y tres soldados heridos. Madrid, 17 (1600) Muertos y heridos. O'án.—En el combate librado cerca de Tazza tuvieron los franceses 11 muertos y 53 heridos.

La cogida del "Gallo"

Madrid, 18 (1600) Buen aspecto.—El "Gallo", levantado Algeciras.—En la cura practicada al "Gallo", se ha visto que la herida presenta buen aspecto. Dicho diestro ha dormido, y los dolores que sufría han disminuido. El herido digiere bien la leche y se le ha permitido estar sentado un rato en un sillón. Se ha celebrado nueva consulta telefónica entre los Doctores Morón y Míscarrell.

De Provincias

Madrid, 17 (1610)

De Alicante.—Huelga solucionada. Alicante.—Ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos que existía el Alcoy.

De Salamanca.—Muerto en una caapa.—Choque de trenes. Salamanca.—En una caapa celebrada en el pueblo de Trorillo, un torero recibió tremenda cornada en la espalda, habiéndole atravesado un pulmón. El desgraciado sujeto murió instantáneamente. —En Torrijos, han chocado el tren rápido de Madrid y uno de mercancías, resultando heridos, a consecuencia del hecho, un maquinista, un fogonero y un guardafrenos. Ha sufrido también desperfectos parte del material de los convoyes. Se hace el trasbordo.

De Valencia.—La huelga de albañiles solucionada.—Tormenta en Sueca. Valencia.—La huelga de albañiles ha sido solucionada. —Comunican de Sueca que furiosa tormenta ha arrasado las cosechas, habiendo quedado en la miseria, por tal motivo, numerosas familias.

Santander.—Caidá de un aviador. Santander.—Esta madrugada, a las cuatro, se elevó un aeroplano tripulado por Pombo. A causa de la niebla, el aparato tropezó con la copa de un árbol, cayendo al suelo. Pombo resultó con una quemadura en la pierna. Otro aviador que iba también en el aparato, Bolado sufrió varias contusiones. El aeroplano quedó destruido. Cartagena.—El Capitán General Cartagena.—El Capitán General ha visitado el Arsenal, donde ha sido

recibido y despedido con honores. En un auto marchó después dicha autoridad a Mazarrón, llegando a Murcia a las seis de la tarde. En esta última población, donde le saludaron las autoridades militares y civiles, visitó la zona de reclutamiento. De Murcia.—Mitin. Murcia.—La Federación Agraria de Levante celebrará un mitin para protestar contra el impuesto que el Ayuntamiento ha creado sobre los huertanos por reparto vecinal. De Badajoz.—Las elecciones parciales. Badajoz.—Se asegura que mañana será proclamado diputado por Sierra el romanista Sr. Baselega. Se habla de embrollos electorales. A última hora se dice que los conservadores han sido derrotados, mostrándose por ello indignadísimos. Por el distrito de Castuera será proclamado el Sr. Márquez. Madrid, 18 (1600) De Sevilla.—Huelga agraria. Sevilla.—El Gobernador civil ha recibido un telegrama de Arahae comunicándole que la huelga agraria se extiende, en dicho pueblo, a los pastores. Las mismas noticias se reciben de Bebrija, donde la Benemérita custodia las propiedades. De Valencia.—El heredero del trono de Italia. Valencia.—El heredero del trono de Italia, que viaja a bordo del "Puglia", recorrió, en coche, la población y sus alrededores, acompañado del cónsul italiano. El joven príncipe admiró la huerta, especialmente los huertos de naranjos. Madrid, 19 (145) De Zaragoza.—El triunfo de Ossorio. Zaragoza.—Se ha celebrado el escrutinio general de la elección verificada en Caspe.

El candidato ministerial señor Pazaga formuló energías protestas. Desde la Audiencia marcharon los mauristas a su círculo en donde celebró un banquete de trescientos comensales en honor de Ossorio y Gallardo. Éste que presidía, resumió los brindis. Trasó la política que han de seguir los mauristas y dijo que si llegasen a unirse ambas ramas conservadoras los mauristas recibirían con agrado a la masa conservadora eliminando algunas personalidades que figuran a su cabeza. Ossorio regresó a Madrid en el expreso. Del Extranjero. Madrid, 18 (245) De Londres.—Huelga marítima. Londres.—Ha comenzado la anunciada huelga de marinos mercantes. Por tal motivo se han paralizado 700 buques. Madrid, 18 (930) De Roma.—Regreso del judío Nathan. Bien por los católicos americanos! Roma.—Ha regresado de América el judío y ex-alcalde de esta capital Nathan, que se distinguió tiempo atrás por los insultos que dirigió al Papa. Se espera que el Gobierno nombrará otro alto Comisario para asistir a la Exposición que ha de celebrarse en San Francisco de California por haber protestado los católicos americanos del nombramiento del judío Nathan para tal cargo. Madrid, 18 (1600) De Berlín.—Nuevo cañón. Berlín.—La casa Krupp ha construido un nuevo cañón de 38 centímetros. Dicho cañón alcanza hasta 24 kilómetros. La guerra en Africa. Madrid, 18 (1600) Ataque. Se ha recibido de Larache el siguiente despacho oficial:

"Los moros atacaron el poblado de Marixá, cercano a la posición de Gaiton llevándose 200 reses que fueron recuperados por el Tabor de Alcázar después de haber ahuyentado a aquéllos. Visita. Un telegrama oficial recibido de Melilla dice que el Embajador inglés visitó todas las posiciones mostrándose satisfechísimo. Política. Madrid, 18 (1600) El discurso de Mella. La prensa elogió el elocuente y amenísimo discurso que pronunció ayer en el Congreso el señor Mella, pero duda de que el Sr. Maura acepte el requerimiento que le dirigió el diputado tradicionalista para que forme un Centro católico como el de Alemania. Profecías de Burell. El Sr. Burell ha manifestado que, al cerrarse las Cortes, saldrán del Gobierno los Sres. Ugarte y Marqués del Vadillo, yendo el Sr. Esteban Collantes a Fomento y el señor Domínguez Pascual a Gracia y Justicia, y pasando el señor Ugarte al Gobierno del Banco de España. Triunfo de la Cierva.—Memorias sobre la Semana trágica. Madrid, 19 (145) Las elecciones parciales.—Los elegidos. Madrid, 19 (145) En Salas de los Infantes, el señor Luemo; en Miranda de Ebro, el señor Encio; en Chelva, el señor Alcázar; en Caspe, el señor Ossorio y Gallardo; en Pravia, el señor Benito Castro; en Motril, el señor Marqués de Guadix; en Moreux, el señor Agrela; en Ocaña, el señor Weyler (Fernando), en Castuera, el señor Marqués, en Fregenal de la Sierra, el señor Conde de Torrepiñeres y en Navalcarnero, el señor La Morena. El proyecto de la segunda escuadra. Informe favorable. La comisión general de presupuestos ha emitido informe favorable al proyecto de segunda escuadra. Dicho informe ha pasado a la comisión especial parlamentaria.

brado este mediodía en la iglesia del Sagrado Corazón. Manifestaciones de Sánchez Guerra. El Ministro de la Gobernación ha recibido a los periodistas, manifestándonos: Que está acordado el nombramiento del Sr. Boladeres para la alcaldía de Barcelona y en breve será firmado. Que le ha visitado una comisión de la Sociedad Urbana de Barcelona para hablarle de la construcción de casas baratas. Que ha recibido un telegrama del Gobernador de Huelva dado cuenta del paro que alcanza a 2000 obreros en aquellas minas a causa de los actos de "sabotaje", y de que la Compañía no se decide a abrir nuevos servicios mientras no se normalice la situación. Madrid, 19 (145) Las elecciones parciales.—Los elegidos. Madrid, 19 (145) En Salas de los Infantes, el señor Luemo; en Miranda de Ebro, el señor Encio; en Chelva, el señor Alcázar; en Caspe, el señor Ossorio y Gallardo; en Pravia, el señor Benito Castro; en Motril, el señor Marqués de Guadix; en Moreux, el señor Agrela; en Ocaña, el señor Weyler (Fernando), en Castuera, el señor Marqués, en Fregenal de la Sierra, el señor Conde de Torrepiñeres y en Navalcarnero, el señor La Morena. El proyecto de la segunda escuadra. Informe favorable. La comisión general de presupuestos ha emitido informe favorable al proyecto de segunda escuadra. Dicho informe ha pasado a la comisión especial parlamentaria.

En el Senado

Madrid, 18 (245) Sesión del miércoles (Retirado de la edición de ayer)

En la sesión del Senado celebrada esta pasada tarde, que ha presidido el general Azcárraga, ha hablado después de aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Sedó, quien se ocupa en la alarma que ha producido en el Uruguay la elevación en los precios de exportación de los vinos, y pide que se impida la elevación del arancel de Alemania sobre los vinos españoles. Se entra después en la orden del día. El señor Allendesalazar apoya una enmienda presentada al tratado comercial con Italia. Afirma que el tratado es nocivo, perjudicial y humillante. Cita el informe emitido por el Consejo de Estado, diciendo que es contrario a la ratificación del tratado. El señor Cortezo, interrumpiéndole: El informe del Consejo de Estado es favorable. El señor Allendesalazar le contesta, diciendo que en el informe se consiguen los perjuicios que nos irroga el tratado y se manifiesta que deja en libertad a las Cortes soberanas para que lo ratifiquen o no. (Ante las frecuentes interrupciones de la mayoría, las minorías protestan ruidosamente). El señor Allendesalazar da lectura al informe emitido por la Dirección general de Aduanas, que también es contrario a la ratificación del tratado. El señor Cortezo, de la Comisión, dice que el proyecto sobre el tratado con Italia es objeto, más que de discusión, de obstrucción. El señor Allendesalazar protesta contra esas palabras del señor Cortezo. Don Amós Salvador dice que los primeros obstruccionistas son los Senadores de la mayoría. El Ministro de Estado, señor Marqués de Lema reitera que hace cuestión de Gabinete la aprobación del tratado.

Rectifican los señores Allendesalazar y Marqués de Lema. Y se levanta la sesión.

Madrid, 19 (140)

Sesión de ayer. Preside el general Azcárate.

El Ministro de Estado lee un proyecto de ley creando un tribunal de honor para los funcionarios diplomáticos consulares.

El Sr. Polanco pide un crédito para atender el pago de las láminas con que transformó el Estado los bienes de las Comunidades religiosas.

Se entra en la orden del día. La Cámara se reúne en secciones.

Luego el Sr. Allendesalazar retira su enmienda al proyecto de ratificación del tratado con Italia el cual, después de intervenir el Sr. Rahola, queda aprobado.

Pónese luego a debate los dictámenes sobre las actas de Coruña. El Sr. Vandera apoya un voto particular.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La revolución de Albania

Madrid, 18 (1800)

De Viena.—Preparando una emboscada—Combate

Viena.—Los insurrectos albaneses se retiraron de Durazzo con objeto de preparar una emboscada.

La guarnición de aquella plaza salió en persecución de los fugitivos.

Estos se vieron atacados por sus perseguidores, entablándose gran lucha.

Las tropas leales salieron derrotadas, teniendo más de mil muertos.

Se teme que la ciudad de Durazzo caiga en poder de los rebeldes.

Habla el Subsecretario de Gobernación

Madrid, 18 (530)

(Retirado de la edición de ayer)

Los dueños de tiendas de ultramarinos.—El tratado con Italia.—El conflicto de Ríotinto

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que le había visitado una comisión de dueños de establecimientos de ultramarinos para rogarle que se cumpla la ley del descanso dominical.

También nos ha dicho que el viernes se votará en el Senado el tratado con Italia.

Luego nos ha hablado de Ríotinto, diciéndonos que las últimas noticias recibidas de aquel punto comunican que va mejorando la situación y que se cree que en breve quedará completamente normalizada.

La Corte en La Granja

Madrid, 18 (530)

Sin salir del Alcázar

San Ildefonso.—A consecuencia de la lluvia, en la mañana última no salió del Alcázar la Familia Real.

Excursión a San Rafael

San Ildefonso.—Esta pasada tarde los Reyes han realizado una excursión a San Rafael.

Les han acompañado en la excursión la Princesa Beatriz de Battemberg y la Princesa Isabel de Rumania.

Los regios excursionistas regresaron a La Granja sin novedad.

El conflicto yanqui-mejicano

Madrid, 18 (600)

De New-York.—La Conferencia de Niágara

New-York.—En la reunión que celebró el viernes próximo pasado la Conferencia de Niágara hubo gran variedad de criterios, considerándose perdidas las esperanzas que se tenían respecto al arreglo.

Última sesión

New-York.—El próximo viernes, la Conferencia de Niágara celebrará la última sesión.

¿Villa ha huido de Tampico?

New-York.—Se dice que el general Villa ha huido de Tampico por haberse encontrado documentos, por medio de los cuales se comprometía a ceder Méjico a los Estados Unidos.

La actitud de Wilson

Madrid, 19 (145)

Niágara Falls.—Los delegados del general Huerta han publicado una nota diciendo que la conducta del Presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson no manteniéndose en actitud neutral, como le imponen sus deberes, permite creer que en la elección de nuevo presidente de Méjico se mostrará parcial.

La catástrofe de París

Madrid, 18 (245)

(Retirado de la edición de ayer)

Nuevos hundimientos.—Sin degüellos

París.—En la calle de Arcadia han ocurrido nuevos hundimientos en el Metropolitano.

Afortunadamente, a consecuencia de estos nuevos hundimientos no se han registrado desgracias.

Personas que faltan.—Hallazgo de dos niños

París.—Faltan muchas personas que se supone se hallan entre los escombros.

Han sido encontrados los cadáveres de dos niños.

Responsabilidades.—Denuncias

París.—Se ha acordado exigir responsabilidades, por la catástrofe, al Ayuntamiento y a los contratistas de las obras de construcción del Metro politano.

El Sindicato de albañiles ha presentado denuncias contra los contratistas.

Recorriendo los hundimientos

París.—El Ministro de Obras públicas ha recorrido los hundimientos.

Grieta agrandada

París.—Se ha agrandado la grieta que existía en la calle de Scribe.

Por tal motivo, se ha suspendido la circulación en dicha calle.

Banquete maurista

(Retirado de la edición de ayer)

Madrid, 18 (245)

Los discursos

Ayer, miércoles, celebraron los mauristas el anunciado banquete.

Presidió el acto el exgobernador civil de Barcelona señor Ossorio y Gallardo.

Después de la comida, al descorcharse el Champagne, hubo brindis.

Hablaron los señores Santos Eca, Amat, Posadas, Vinuesa y Goicoechea, enaltecendo todos ellos el maurismo.

El señor Goicoechea negó la su-

Sesión del Congreso

Discurso de Urzáiz.—Resumen de Dato.—Rectificación de Maura.—Otras rectificaciones.—El Sr. Maura se niega a apoyar al Gobierno y se retira de la Cámara.—Escándalo.—Aprobación del Mensaje por 186 contra 90

Se abre la sesión

A la hora de costumbre se abrió ayer tarde la sesión en el Congreso, bajo la presidencia del señor González Besada.

En el banco azul está el Ministro de Instrucción pública, señor Bergamín.

Los escaños están desiertos y las tribunas rebosantes.

Ruegos y preguntas

Después de leída el acta de la sesión anterior, que es aprobada, se hacen varios ruegos de carácter local.

El diputado señor Simó reclama nuevamente la resolución del asunto de los soldados de cuota, aludiendo a los señores Alvarado y Besada.

También recuerda que la "Liga de clases medias", ha pedido la pronta solución del asunto relativo a la Equitativa.

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Marqués del Vadillo, insiste en que el último asunto será tratado en Consejo, añadiendo que sin adelantar la firma se resolverá.

El señor Rivas Mateo pide una relación de los mozos, declarados inútiles; pues según ha oído decir—añade—el número de éstos asciende al cincuenta por ciento. Estos datos—agrega—me servirán para explicar la interpelación sobre la educación física escolar.

Recomienda al Ministro de Instrucción pública que cuide mucho de la enseñanza física en Institutos y Universidades.

Le contesta el señor Bergamín diciendo que éste será el primer asunto escolar que acometerá, esperando la colaboración de todos para realizar su labor.

El señor Sánchez Marco reclama el expediente de la sociedad de seguros "La Actividad", para aclarar varias cuestiones que interesan a los asegurados.

El señor Baruto, recoge la adhesión del señor Simó respecto a la petición de la "Liga de clases medias", y explica la intervención del señor Simó en el asunto de los soldados de cuota. Une su ruego al formulado por el diputado jaimista.

Después propone que con el fin de evitar filtraciones en el pago de los canones de Ultramar, en determinados días se sitúen fondos en las Delegaciones de Hacienda de provincias para abonarlos.

Le contesta el Ministro de Hacienda, señor Bugallal, ofreciéndole estudiar el asunto.

Seguidamente se entra en la orden del día, reanudándose

puesta idolatría personal, "pues si el señor Maura—añadió—abandona la política preconizada, los mauristas le abandonaríamos."

"Nosotros —agregó— aspiramos a conquistar el pueblo que está metido en esos partidos que arriman la sardina al anticlericalismo y se excusan en el Poder personal."

En último término, habló el señor Ossorio y Gallardo, quien aludió al próspero desarrollo del movimiento maurista.

"Hoy—dijo—, el Sr. Maura está desligado de los idóneos."

Manifestó que los mauristas tienen dos órganos en la prensa: "El Debate", órgano de la reflexión, y "La Tribuna", órgano del entusiasmo.

"El maurismo —indicó luego— respeta el sentimiento religioso español como todas las tradiciones, pero declara también que el maurismo es un partido revolucionario que sigue el movimiento del progreso sin que le asusten las ideas, por avanzadas que éstas sean."

Dijo que el señor Maura volverá a gobernar con toda integridad de su ser moral y de su exclusiva política, pero advierte, para que lo abandonen quienes tengan apetitos e impacencias, que el camino será largo y espinoso.

Noticias Varias

Madrid, 18 (1600)

Españolas secuestradas

Tánger.—El periodista francés Mr. Monier a devuelto a su familia a la joven española Sebastiana Salazar, que fué secuestrada por los barqueños hace un mes y medio. Dicha joven ha manifestado que los moros no la maltrataron y que la obligaban a lavar ropa.

Dícese que en la aldea de Anghera se encuentra secuestrada otra joven española, con los hijos pequeños, y que los barqueños se proponen canjearla por varios moros que se hallan en poder de las autoridades españolas.

Después de los debates nada hay que objetar sobre este hecho.

Alude como precedente, a la decisión del señor Maura, en Enero de 1913, de dimitir la jefatura del partido conservador.

"Entonces—dice—me esforcé para disuadirle, y no le imité en la renuncia del acta. Las actas de que disponía el partido conservador en aquella fecha, eran cien de Senadores y otras cien de diputados. Pues bien: las actas renunciadas fueron sólo 17. ¿Qué significaba esto? Que había surgido la falta de contacto entre el señor Maura y el partido, opinando éste contra aquél."

Recordaba lo ocurrido en la reunión de exministros, en la que se acordó mantener la unidad del partido y la adhesión al Trono y pedir al señor Maura que desistiera de su actitud.

El acuerdo—dice—quedó ratificado en la reunión de las minorías.

Afirma el orador que todos acordaron no dar motivo al señor Maura para que abandonara la jefatura del partido, aunque la división de los conservadores se hiciera efectiva, y esperar que la realidad le hiciera desistir, aceptando el poder al surgir la crisis.

Continúa diciendo el orador que tanto él como el general Azcárate aconsejaron al Rey la continuación de los liberales en el Poder, y que el Monarca les contestó que era una solución imposible la que le daban.

"Nos añadió—agrega—que llamaría al señor Maura para formar Gobierno. El señor Maura se negó a formar Gobierno, y así lo hacía constar en nota que llevaba a prevención. El Rey me entregó entonces el Poder, y empecé después las consultas con los exministros. Pude decir al Rey que no pude ver al señor Maura; pero que el partido conservador podía aceptar el Poder, y lo acepté sin Maura, pero ¿quién puede pensar que formara Gobierno contra él? Sólo hubo discrepancia respecto al momento, no doctrinal."

Añade que vio a Maura en su casa la misma noche que éste regresó a Madrid. "Dijome—añade—que se había enterado de la hostilidad contra el Gobierno que se le atribuía, protestando de ello y calificándolo de patraña. Añadió que creía que no habría muchas ocasiones para aplaudir al Gobierno, porque las circunstancias harían que éste no pudiera desarrollar el programa que él patrocinaba."

"Estábamos—agrega—, al entrar en el Gobierno, en situación extraordinaria con motivo del problema de Marruecos, la huelga de Ríotinto y la prórroga de los presupuestos, y tuvimos la fortuna de resolver esta situación con benevolencia, sin apelar a medios extraordinarios, y es que estamos en contacto con los intereses del país y sólo aspiramos a desenvolver con paz nuestro programa."

Aludiendo a la invitación de Cambó para que el Gobierno haga regionalismo y obra social públicamente, recuerda la obra de Maura, especialmente el proyecto relativo al régimen local, y el haber concedido el Gobierno las Mancomunidades.

Insiste en asumir las responsabilidades de la crisis, diciendo que no fué elegido caprichosamente, sino por haber presidido el Congreso.

Contestando a La Cierva, le dice que no debió tomar a descortesía el que no le consultara antes de aceptar el Poder, pues era innecesario, a su juicio, que lo hiciera, puesto que sabía que era favorable a la subida de los conservadores al Poder, como también que había dicho a Maura que no contara con él para la formación

de Gobierno. "Además—añade—el señor La Cierva había unido la renuncia de su acta de diputado a la del señor Maura, y por delicadeza rehusé el consultarle."

Habla de la opinión de Burell considerando poco decoroso para el Gobierno el aceptar el apoyo de La Cierva. "La situación del señor La Cierva—dice—no puede ser más digna, pues todo lo subordinaba al servicio de la Patria y del Rey, y, además, tiene la seguridad de nuestra voluntad y sabe que estamos aquí para responder a todas las peticiones del partido, habiéndonos ofrecido un voto de confianza, que yo agradezco, y no quiero más que esa colaboración no sea incondicional para mis errores."

"No desertaré de aquí mientras tenga la confianza del Rey y de la mayoría. Tengo el oído alerta para ver si oigo voces de discordia que quieran sustituirme, y sólo en este caso dejaré el puesto."

Dirigiéndose al Sr. Maura, después de recordar el afecto que le profesó los años de servicio a sus órdenes, dice: "Pídole que no nos abandone en la votación del Mensaje. Estamos en momentos difíciles para la Patria: la cuestión de Marruecos y el problema internacional requieren grandes colaboraciones. No creo que sea éste el momento de abandonarnos: Su voto, Sr. Maura, nos dará gran fuerza. Tiene S. S. inteligencia y corazón, y ofreciéndolos ahora a la Patria y al Rey prestará un gran servicio." (Aplausos).

Después del Sr. Dato habla el Sr. Maura.

Empieza afirmando que nunca quiere polémica con el Gobierno, limitándose a fijar, ante la opinión, su situación política.

Se ratifica en su significación propia.

Rocío las alusiones que le han sido dirigidas en el curso del debate.

Señala dos en ocasiones que los liberales aplaudieron al Conde de Romanones: cuando decía que Maura quería un partido liberal a gusto suyo y al manifestar que los conservadores tenían la obligación de sucederle en el Poder. Niega ambas cosas, en los admirables razonamientos.

Recordaba que en la Monarquía inglesa el jefe del partido conservador negó a aceptar el Poder hasta que creyera que había llegado el momento oportuno para ello.

Cita el caso de que cuando Glaston rechazó el Poder y el Monarca inglés requirió a los prohombres del partido liberal para formar Gobierno, éstos le contestaron que la política liberal sólo Glaston podía defender en el Gobierno.

Recoge la afirmación de Dato al decir que no entendía que estuviera dispuesto Maura a aceptar el Poder en Enero y no lo estuviera en Octubre. "Sólo pueden pensar esto—dice—quienes esmalan que los partidos están sólo llamados a turnar pacíficamente en el mando. Añade que su apreciación obedeció a que el asunto de Marruecos estaba en estado totalmente distinto en ambas fechas."

Ataca duramente al Conde de Romanones por su convencimiento de que los partidos deben formarse en el Poder, con medios que proclamó en diferentes discursos. "Esas jefaturas—dice—sólo duran mientras se disfruta el Poder. Y actuar así en política es subordinar el interés nacional al interés del partido. Quien tal hace ni debe ni puede gobernar."

Recoge las frases de Urzáiz acerca de las lisonjas, diciendo que no tiene parte en éstas.

Niega que en documento alguno suyo haya dicho que quiera dar la batalla a la revolución.

"Los reformistas—dice—necesitan que yo represente esa cursilería. Yo me he limitado a defender el poder público cuando ha sido asaltado revolucionariamente. S. S., señor Azcárate, toma por monedas las fichas, y por verdades las patrañas periodísticas."

Soy tan respetuoso como quien más con la ciudadanía. Pero no quiero que se confunda la ciudadanía con la delincuencia.

Dirigiéndose a las izquierdas, les dice: "Aunque no os atreváis a dejar las confabulaciones con los delitos políticos, estaremos tan cerca de vosotros que tendréis que caminar hacia mí lugar y yo hacia vosotros."

Contestando a preguntas de Lerroux, respecto al problema de Marruecos, dice que su opinión está mantenida en el discurso anterior y cuyos puntos de vista reproduce.

Se lamenta luego de que el señor Vázquez de Mella dijera que la política seguida en 1909 no era un programa. "Así—indica—lo estimó yo."

Dice que su misión sólo es, como la de todos los hombres, desde el rey hasta el mendigo, cumplir con su deber, del cual cree que no puede separarse.

Dice que el verdadero apostolado se hace mejor con actos de Gobierno que no con discursos.

Recoge las alusiones de Cambó, recordando la obra social de los conservadores, especialmente el proyecto de administración local, que contiene, dice, el summum de regionalismo posible.

Hace algunas consideraciones acerca de si es oportuno o no realizar en el momento actual un apostolado sin vistas al Gobierno. Durante diez años de actuación conservadora—dice—he persistido en la misma dignificación política de ahora, con programa de apostolado y gobierno.

Dirigiéndose a Mella y a Senante, les dice: "Hablaís como si estuvierais

solos en España. Olvidáis que la Constitución del 76 es una transacción. Nosotros sólo podemos comunicarnos por un lado con vosotros y por otro con los liberales, quienes se comunican a la vez con las izquierdas. Sois árbitros para realizar vuestra obra, pero tenéis la obligación de prestar vuestra asistencia y vuestro apoyo a las situaciones conservadoras, como las extremas izquierdas lo hacen con los liberales, dándoles la efectividad de la fuerza de que carecen."

El Sr. Azcárate pretende que la política se realice sin contar con las derechas. Las izquierdas censuran en mí que pretenda de las derechas lo que con ellas hacen los liberales. Nosotros estamos en la zona templada, donde sólo se escuchan gritos de paz."

Trata de la unidad conservadora.

Recuerda cómo fué jefe del partido conservador. "¿Acudillaba yo algo—dice—entonces? Fui elegido por unanimidad."

Recuerda lo ocurrido en 1913 al plantear a su partido el problema que se resolvió con su reintegración a la vida política.

"Este problema—añade—se ha planteado después."

Entonces yo no dije: "quien no opina así, que se separe del partido", sino que entregué la dimisión, renuncié al acta y marché de Madrid."

Cuando me reintegré a la jefatura, dije: "Conste que estoy en el mismo sitio."

Vino después el debate en la Cámara y existió unidad de pareceres. Entónces seguían mis amigos aceptándome como jefe.

Vino después la crisis de Octubre y yo persistí en mi actitud.

Yo no censuro jamás las conductas ajenas, pero los hechos son como son. Y hay que decir la verdad porque el plicio está entregado a la opinión pública."

Se ha dicho que yo renuncié nuevamente a la jefatura. No, la verdad es ésta: yo fui suprimido como jefe del partido conservador. Y ¿quién iba a ser jefe? ¿quien durante cuatro años aprobó mi conducta?"

Yo no tomé parte en la crisis ni la tomé para la defensa ni para el ataque al Gobierno, pero tampoco le apoyaré. El Gobierno hace cuanto cree conveniente, y yo respeto su acción."

Termina diciendo el señor Maura: "Hoy soy el mismo de siempre. Me considero proscripto de las fuerzas conservadoras, y no permito que nadie me hable de unidad. Cada cual hará lo que tenga por conveniente. Lo que hago constar es que nadie puede decir que esté lejos de mí porque yo le haya abandonado." (Grandes rumores).

Azcárate y Maura

Rectifica el señor Azcárate, contestándole, brevemente, el señor Maura, hablando sobre la actuación de las izquierdas y de las derechas en el gobierno del país.

Palabras de Lerroux

El señor Lerroux rectifica, diciendo que desiste de pronunciar el extenso discurso que había preparado.

Afirma que, no habiendo rectificado el señor Maura lo relativo a su conducta de 1909, mientras tenga fuerzas, en nombre del partido radical seguirá diciendo: "Maura, no!"

Dato rectifica

El señor Dato rectifica.

Dice que, a raíz de la reunión de los exministros conservadores, supo el señor Maura la divergencia de criterio del partido.

El señor Maura, interrumpiéndole: Súpelo después de reacceptar la jefatura.

El señor Dato, que continúa hablando, dice que lamenta que el señor Maura no quiera sumar su voto al Gobierno.

Le recuerda que, cuando en 1903 el señor Maura apareció por primera vez como jefe del Gobierno, habiéndose negado el orador a aceptar el Ministerio de la Gobernación, el señor Salmerón dijo que no estaba en el Gobierno la sustancia de todo el partido conservador y preguntó si él que está ahora en el uso de la palabra estaba conforme. "Entonces—añade—yo contesté que donde estuviera un Gobierno conservador, allí estaba yo siempre."

Recuerda también que el Sr. Maura dijo, al presentarse a la Cámara: "De la mayoría he salido; estoy dispuesto a apoyar siempre, incluso a quien me derribe del partido conservador."

Termina el Sr. Dato lamentando que esta vez no obre igual el señor Maura.

Nueva rectificación del Sr. Maura

El Sr. Maura vuelve a rectificar brevemente, afirmando que constantemente le dicho que no podía apoyar al Gobierno.

Sin embargo—añade—nada he hecho hasta hoy contra el Gobierno. Si no voto la contestación al Mensaje de la Corona, es porque, haciéndolo, faltaría de una vez a todos mis deberes. Ya sabe S. S. (refiriéndose al señor Dato) que el primer día que me visitó ya le dije lo mismo." (Grandes rumores).

Maura se retira de la Cámara.—Siguen los rumores.—La votación.—Escándalo.—El Mensaje es aprobado.—Gritos

Los rumores iniciados después del discurso de rectificación del señor Maura continúan mientras se celebra la votación nominal del Mensaje de la Corona.

El señor Maura se retira del salón, acompañado de algunos diputados.

La votación del Mensaje realizase en medio de grande agitación.

Al votar el señor La Cierva, que, como tenía anunciado, lo hace en favor del Mensaje, la mayoría aplaude y el señor Burell vociferó: "Maura, no!"

Estas palabras del señor Burell promueven gran escándalo.

La votación da por resultado la aprobación del Mensaje por 186 votos contra 90.

Al conocerse el resultado de la votación, el señor Dato gritó: "¡Viva el partido conservador!"

Suenan aplausos en la Cámara. Mientras se levanta la sesión, el señor Burell, dice, gritando y dirigiéndose al señor Sánchez Guerra: "Estáis ahí porque quiere Romanones."

El señor Conde de Romanones grita, pero no se oyen sus palabras.

Al salir el señor Dato a los pasillos, un grupo de ministeriales le aplaude. Se hacen muchos y distintos comentarios.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 19 (330)

La llegada de Lerroux.—Lo que dice "El Progreso"

El diario republicano "El Progreso", publica en su número de ayer una proclama excitando a los republicanos para que vayan el próximo domingo a recibir el diputado radical señor Lerroux.

Termina diciendo: "Está Barcelona, nuevamente, en pie para redimir a la Patria." Los radicales organizan un tren especial para ir a San Vicente para recibir a Lerroux."

Conflicto solucionado

Ha quedado solucionado el conflicto que surgió entre las tripulaciones de los vapores pesqueros y las casas armadoras.

Peregrinación a Lourdes

Ayer salió para Lourdes la peregrinación que anunció, presidida por el Obispo de Vich.

Los peregrinos salieron en cinco trenes especiales, siendo despedidos en la estación por sus familias.

Se dieron vivas a la Religión y al Papa.

Banquete al general Mola

Los jefes y oficiales de la Benemérita obsequiarán hoy con un banquete al general Mola para celebrar su reciente ascenso.

Traslado de una estatua

Los nacionalistas han pedido al Ayuntamiento el traslado de la estatua de Casanova desde el Salón de San Juan al cruce de las calles de Alibes y Ronda de San Pedro.

Habiendo la Corporación municipal accedido a la petición, el traslado se efectuará el día once de Septiembre próximo, día del aniversario de la rendición de las tropas de Felipe V en Barcelona.

El fracaso de Cambó

Tanto los amigos como los adversarios del diputado regionalista



Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	1.º Mayo	Valbanera,	8 Junio
Infanta Isabel	12 Mayo	Cádiz	33 Junio

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de este puerto fíjamente el día 19 de Junio el vapor

Pio IX

Admite carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 17 y 18
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía
SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.
San Miguel 28-Palma

Pastillas de la K

Preparadas por M. ROSSELLÓ, Barcelona

ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden. Purgante suavísimo, no da dolores de vientre, no da irritación, no da el aplastamiento que dan los demás purgantes y usándolas puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

DOSIS: Una, laxante; DOS, purgante

Caja: 10 céntimos.—Tubo, 1 peseta

De venta: Farmacia Oliver, Hospital, 2; Serra y Valls, Princesa, 25 droguería, y farmacias y droguerías.



MILENROL

Mineralización intensiva
POR EL
FOSFATO DE CAL ASIMILABLE
y demás sales del organismo en
ESTADO NACIENTE

Indicado en la
TUBERCULOSIS
RAQUITISMO, CONVALESCENCIA, FRACTURAS,
LACTANCIA, DENTICIÓN, CRECIMIENTO

Pídanse prospectos

Depósito: Farmacia Miró, Colón, núm. 22.—Palma

Grandes Almacenes San José

Sastrería
Camisería
Mercería
Lanería



Recibidas novedades
SEDAS--LANAS--BATISTAS--LIENZOS

GRAN BARATURA en telas blancas procedentes de una quiebra. Se liquidan con un 25 p. de rebaja. Grandes existencias.

Precio fijo

Laboratorio de Esterilización



Elaboración de toda clase de inyectables, a la mayor brevedad se sirve toda fórmula especial.

Pídanse Catálogos

Farmacia de J. Sureda Literas.--Brossa, 9
PALMA DE MALLORCA

Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale id.	Duca Degli Abruzzi	11 Junio
Lloyd Italiano id.	Principe Umberto	18 Junio
Navigazione Generale Italiana id.	Principessa Mafalda	25 Julio
Lloyd Italiano id.	Duca D'Aosta	2 Julio
La Veloce id.	Re Vittorio	9 Julio
	Córdoba	16 Julio
	Regina Elena	23 Julio

Para más informes:
Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. Illán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA». Lonjota, 11—PALMA DE MALLORCA

Ferretería Castellet

BANCH DE S'OLI—PALMA

Gran surtido de Estufas para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas



LLOYD SABAUDO

El día de 17 Junio saldrá de Barcelona, directo para Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

PRINCIPE DI UDINE

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo. Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día de 12 Julio saldrá para igual destino, el vapor

TOMASO DI SAVOIA

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no moliva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Rover, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA LAS EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO




Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese banbolina.

La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio.

La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidió mal olor; debe usarse como si fuera banbolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palmade Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 24 y 22

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magin		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dmrs. huerto, jardín, molino dto. cda.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucho capacidad y agua
San Miguel	18	1.º	Brossa, 19-1.º	Capacidad
Pino	1	cochera	Ribera, 11-1.º	cuadra, agua abundante

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro o negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real—Barcelona.

Aguas Minerales

Vichy Catalán FUENTE DE PLATA y DEL REMEY a pias. 750 caja de 25 litros. Depósito de FRANCISCO GAMARRA, calle de Roig, número 0 descuentos para Farmacias y droguerías. Se compran y venden botellas vacías.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio

Precio del frasco: 3 Pesetas

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Baratura DE Muebles

Concepción, 32-1.º.



Línea Austro-Americana

Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 29 de Junio saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte

LAURA ALICE

el día 27 de Julio el vapor de igual clase

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Paseo de Sagrera y para pasajes de tercera: Damián Bennisar, calle del Mar, 49-1.º

Diurno

Completamente nuevo

Librería de QUASP

Morey, 6

A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Diríjanse al «Centro de Anuncios».

Centro de Anuncios

Miguel Serra y Bennisar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma

La Última Hora

Correo de Mallorca

Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos